

HERALDO DE ALCOY

NUM. 483

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES

AÑO IV

1899

Martes 7 de Marzo

IMPRESIONES DEL DÍA

El reciente cambio de gobierno, tan temido de los que yantan del presupuesto y tan deseado por los que aspiran a sustituir a aquellos en la prebenda de la nómina, está siendo el tema de todas las conversaciones en Madrid y en provincias.

Los que no podían ni soñar que estaba próximo el advenimiento de los conservadores, son los que con más pasión discuten el cambio político, sin tener en cuenta que los mismos liberales habían hecho imposible la continuación del señor Sagasta al frente del gobierno.

Desgraciadamente para el país, los nuevos gobernantes no realizarán grandes milagros, porque en esto del turno pacífico, ya se sabe que la cosa se reduce simplemente a un cambio de postura: pero como no es posible augurar mayores males que los que al presente afligen a España y por lo tanto a las clases productoras, estas se someterán ahora, hasta que el gobierno plantee por decretos las reformas que tiene ofrecidas.

Si cumple sus compromisos, el Sr. Silvela gobernará desahogadamente con el apoyo de los que aspiran a la regeneración de la patria. Si por el contrario sigue las huellas de todos los que nos han desgobernado, caerá con estrépito, como ha caído el partido liberal y como caerán los que no se inspiren en el bien de la nación.

Con motivo del cambio político, han dimitido todos los gobernadores de provincias y gran número de alcaldes.

A este propósito hablan los periódicos de Alicante de la dimisión del señor Gadea, y de que le sustituirá en la alcaldía el Sr. Gomis ó el Sr. Gironés.

En Alcoy también se decía ayer que D. Severo Pascual no esperará a que le nombren un sucesor, declinando el cargo en el primer teniente de alcalde don Juan Pastor.

En el correo de hoy salen para Madrid el jefe del partido conservador en la localidad y diputado provincial don Francisco Moltó Valor y el concejal de este Ayuntamiento D. Domingo Espinós.

El diputado á Cortes D. Antonio Torres Orduña, salió ayer de Valencia para Madrid.

ALCOY

Después de unos días primaverales, volvió ayer el tiempo á las andadas, de acuerdo con lo anunciado por *Escólastico* en sus previsiones para la primera quincena del presente mes.

Este nuevo cambio del tiempo se inició en la madrugada de ayer, y ya á partir de las primeras horas del día, empezó la lluvia que continúa á las nueve de la noche, hora en que escribimos estas líneas.

El agua caída ha sido tan abundante, que se espera con verdadero fundamento que queden ahora asegurados para algunos meses los manantiales del Molinar y Barchell.

Más vale así y ojalá termine pronto este período lluvioso para que los agricultores puedan dedicarse á las labores del campo que andan muy retrasadas.

—En sufragio de las almas de todos los que han sucumbido defendiendo el lema *Dios, Patria y Rey* y en particular por la de nuestros paisanos D. Alejandro Carbonell Gisbert, D. José Blanes Reig, D. Antonio Miralles García y don Nicolás Santonja Pérez, que perdieron sus vidas en la última campaña tradicio-

nalista y por las almas de todos los que tan heroicamente han fallecido en Cuba y Filipinas, luchando por la integridad de nuestra amada Patria, se celebrará el día 10 del corriente, á las nueve de la mañana, en la Iglesia de San Agustín, una solemne *Misa de Requiem*.

La Junta de Distrito de esta ciudad, replica encarecidamente á todas las personas piadosas y en particular á las familias de los mencionados víctimas, se sirvan concurrir á tan religioso acto.

—Confeccionado el apéndice de rectificación al amillaramiento de la riqueza urbana de este distrito municipal, que ha de servir de base para el reparto de contribución del próximo año económico de 1899-900, queda expuesto al público en la Secretaría de este Ayuntamiento, hasta el día 15 del actual, á fin de que pueda ser examinado por los interesados y aducir las oportunas reclamaciones.

—Circulan monedas falsas de cinco pesetas con la fecha de 1896, que imitan bastante las legítimas fabricadas con el mismo cuño, en dicho año.

En las falsas, la oreja del rey niño aparece algo mayor y con menos perfecta modelación que en las buenas y las ondulaciones del cabello carecen de la naturalidad que distinguen á las legítimas.

Las letras del anverso, sobre todo la fecha, figuran sombreadas por un borde.

—Durante el mes actual y los diez primeros días del siguiente, los ayuntamientos deberán formar las listas de los electores que hayan fallecido el año anterior, las de los que hayan perdido el derecho electoral y las de los que lo hayan adquirido, al objeto de que el día 10 de Abril, puedan exponerse al público, junto con las definitivas del año anterior.

—En el gabinete de consultas y operaciones quirúrgicas, destinado únicamente al tratamiento de enfermos de garganta, nariz y oídos, establecido en Madrid, Fuencarral 19 y 21, al frente del cual se halla el reputado especialista D. Alfredo Gallego, se han prestado el mes próximo pasado 280 asistencias. Nos comunican de Madrid personas respetables y que nos merecen entero crédito, que los medios que pone en práctica el especialista citado para curar los que sufren tisis laringea, lupus y ocena (fetidez de aliento) y sordera, supera á las mejores esperanzas.

—Los fabricantes de tejidos de Manresa han acordado asociarse para nombrar una Comisión que resuelva en lo sucesivo cuantas cuestiones se litiguen entre el capital y el trabajo.

—Cumpliendo lo dispuesto por la Dirección general de la Deuda pública en circular de 1.º del actual, se ha anunciado al público que desde el día 16 del corriente mes hasta fin de Abril inmediato, se recibirán en las oficinas de la Delegación de Hacienda de esta provincia los cupones del vencimiento 1.º de Abril de 1899, la Deuda perpetua al 4 por 100 interior y exterior y sin limitación de tiempo, las inscripciones nominativas de igual renta, pertenecientes á corporaciones civiles y demás cuyo pago se halla domiciliado en esta provincia; advirtiéndose que en cuanto al trimestre de que se trata, no se admitirán otras facturas que las que contienen impresa la fecha del vencimiento.

—El pasado domingo ingresaron en el Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Alcoy, 11.272 pesetas por 273 imposiciones, de las cuales son nuevas 19 y se satisficieron 5.595 pesetas 44 céntimos, á solicitud de 37 imponentes, 8 de ellos por saldo.

MARTÍNEZ
MÉDICO DENTISTA
POLAVIEJA, 11 Y 13, PRINCIPAL

LA VIDA RELIGIOSA

Santo de hoy.—Santo Tomás de Aquino, doctor.

Santo de mañana.—San Juan de Dios, fundador.

PERFIL CÓMICO



La gran partida que se levantará una de estas noches, en cualquier pueblo de España, que le toque en turno, para acostarse por la mañana.

Pero no hay que asustarse, señores, porque el gobierno tiene un dato.... de lo que se trama, y está sobre la pista por lo que pueda tronar.

EPIGRAMA

Como el pavo, te envanece,
Creyéndote casi un genio;
Porque el público, al proscenio
Te ha llamado algunas veces;
Y no me explico tu empaque,
Pues veo que siempre calla
El pagano, cuando estalla
El aplauso de la claque.

GERMÁN SALINAS.

EL TIEMPO

PRONÓSTICOS DE SFEIJOON

Los primeros días de Marzo serán, por lo general, de buen tiempo, dominando en la Península las corrientes orientales.

El sábado 4 se formará un mínimo barométrico en el Mediterráneo superior que ejercerá alguna influencia en las regiones vecinas de dicho mar, con vientos del primer cuadrante.

Las altas presiones que habrán dominado en los anteriores días empezarán á retirarse el domingo 5 hacia el E. SE. por el avance de una depresión oceánica.

Dicha depresión se encontrará á nuestro NO. el lunes 6 y extenderá su acción por la Península, ocasionando algunas lluvias en Galicia y las Castillas, con vientos fuertes de entre SO. y NO.

El martes 7 se acercará más á nuestras regiones la borrasca anterior, y por lo mismo será mayor su influencia sobre nuestra península. Otro núcleo de bajas presiones aparecerá en dicho día hacia Argelia, produciendo alguna lluvia por el SE.

El miércoles 8 empezará á señalarse por la isla Madera la presencia de otra borrasca oceánica. Su influencia será escasa en este día, en el que solo caerán

NO MAS MEDICAMENTOS

NO MAS MEDICAMENTOS

LA MÉDECINE NOUVELLE

Año 16. — Periódico del sistema vitalista — Año 16
Publicado bajo la dirección de los **DRES. PERADON Y DUMAS**, de la Facultad de Medicina de París
En un mes de tratamiento externo, el vitalismo cura todas las afecciones crónicas: Asma, Ataxia, Albuminuria, Artritis, Congestiones, Dispepsia, Diabetes, Enfermedades del Estómago, del Hígado, de los Riñones, de la Matriz, de las Vías urinarias, Dengue, Neuralgia, Gastritis, Histerismo, Neurastenia, Jaqueca, Tisis, Parálisis, Reumatismo, Gichta, Obesidad, etc.
Se remite gratuitamente y franco de porte un folleto en lengua española ilustrado con grabados, que contiene las instrucciones sobre tratamientos y consultas, á todas las personas que lo pidan á esta dirección:
"Hôtel de la "Médecine Nouvelle" 49, RUE DE LISBONNE, París

algunas lluvias en la región septentrional y en la del Noroeste de España.

La borrasca de Madera abordará á nuestras regiones el jueves 9 ocasionando un fuerte temporal de SO. con lluvias abundantes bastante generales, y vientos fuertes de entre S. y O. Al mismo tiempo habrá en dicho día otra borrasca en Irlanda, cuya acción se reflejará en el Cantábrico.

El viernes 10 pasará por el Mediodía la depresión del SO., y continuará por lo tanto el temporal, particularmente en Andalucía, en donde serán las lluvias más abundantes.

En el Mediterráneo se encontrará el centro de esta borrasca el sábado 11, y desde allí seguirá alimentando el temporal de lluvias en nuestra Península, con vientos de entre NE. y SE.

Alejándose el domingo 12 hacia el E., la depresión de que nos vamos ocupando solo ejercerá en este día alguna acción en el E. y SE. de España.

El martes 14 llegará al SO. de Irlanda otra borrasca de bastante intensidad, que influirá en nuestra Península, con lluvias y vientos fuertes de entre SO. y NO.

El miércoles 15 continuará el régimen del día anterior, siendo las lluvias más abundantes y más extensas por presentarse otra depresión al Oeste de Portugal.

ABONOS

PARA CEREALES (GARANTIZADOS)

Ricardo Rigal, San Nicolás 49, Alcoy

Clases especiales para viñas, olivos, hortalizas, naranjos, patatas, arroz, etc.

GABINETE DENTAL

DE LA

Srta. Doña Edelmira Agulló

Operadora y artífice.—Dentista de la facultad de medicina de Madrid.—Especialista en dentaduras artificiales por los últimos adelantos de la ciencia

Ofrece al público sus servicios en casa de su padre el acreditadísimo dentista D. Francisco Agulló, en donde tiene montado su gabinete con todos los instrumentos y aparatos más modernos que hasta el día se conocen.

POLAVIEJA, 4, PRINCIPAL.—ALCOY

NUESTRO SERVICIO TELEGRÁFICO

INFORMACIÓN ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL

Madrid 6 (12-30 tarde.)

Ha quedado definitivamente acordado en Consejo que las elecciones generales de diputados se verifiquen el tercer domingo de Abril próximo.

Las de senadores se celebrarán el 23 del mismo mes.

El ministro se propone suprimir el encasillado oficial, con objeto de ver si puede llegarse á la sinceridad del sufragio.

Los gobernadores

Madrid 6 (5 tarde.)

El Ministro de la Gobernación ha ultimado la lista de los nuevos gobernadores, habiéndola sometido en Consejo á la aprobación de los ministros. Inmediatamente serán puestos los nombramientos á la firma de la Reina.

El Sr. Villaverde desea que los nombrados tomen inmediatamente posesión de los gobiernos civiles, para evitar el peligro de las interinidades.

También se ocupará esta noche el ministro en la confección de la lista de secretarios de gobierno.

Buen camino

Madrid 6 (7 noche.)

El Sr. Silvela ha leído á los ministros el proyecto de economías que se propone introducir en todos los ramos de la Administración.

El plan del jefe del gobierno abarca desde los ministerios hasta las corporaciones y se dice que está llamado á merecer la unánime aprobación del país.

SERVICIO DE NUESTRO CORRESPONSAL L. LOTY

Bolsa de hoy

Madrid 6 (5 tarde.)

Interior contado.	61'20
Id. fin de mes.	61'10
Exterior contado.	00'00
Id. fin de mes.	00'00
Amortizable.	72'30
Tesoro B.	101'75
Aduanas.	91'20
Cubas, 1886.	65'10
Id. 1890.	56'10
Filipinas.	72'00
Banco de España.	405'00
Tabacós.	251'00
Franco.	28'00
Libras.	00'00

ESTÓMAGO

SE OBTIENE SU CURACIÓN CON EL USO DEL

ANTI-GASTRÁLGICO MAESTRE

Ingeniosa y maravillosa combinación de productos vegetales y minerales, para la completa curación de las indisposiciones del ESTÓMAGO E INTESTINOS en sus diferentes manifestaciones. No ha habido enfermo que haya hecho uso de él que no sea un entusiasta defensor y propagador de tan maravilloso remedio. A la primera dosis, el enfermo duerme, come y digiere perfectamente.

A los enfermos desahuciados y á todos aquellos que hayan malgastado un capital en toda esa *cáfila* de panaceas que á diario se pregonan y sorprenden la fe de los incautos, se les remitirá gratis y previo aviso, una dosis para que vean la verdad confirmada.

Diríjase á su autor, Farmacia de los Espejos: Yecla (Murcia).

Se remite por correo certificado, previo envío de cinco pesetas caja de 18 dosis. Precio de la caja en toda España, 4 pesetas.

Representantes: en ALCOY, D. E. Mengual, Mayor 8, Farmacia.—ALICANTE, Dr. Soler, P.aza de San Cristóbal, Farmacia.

CORREO DE MADRID

MARINOS PRESOS

MADRID 5

El Consejo Supremo de Guerra y Marina, en la causa que se sigue a algunos jefes de la Armada, dictó ayer un auto disponiendo que se constituyeran en prisión los generales Montojo, jefe de la escuadra destruida por los americanos en Cavite, y Sostoa, que mandaba entonces las fuerzas de aquel Arsenal.

La orden fué inmediatamente comunicada a la capitania general. Dicese que en el ministerio de Marina produjo extraordinaria impresión la noticia, siendo objeto de muchos comentarios la resolución del elevado Tribunal militar.

Algunos periódicos de la noche, ocupándose en el asunto, dijeron que el capitán de navío de primera, D. Enrique Sostoa, había ingresado a las seis de la tarde en las Prisiones militares.

No es exacto, según los informes que pudimos adquirir anoche. Lo ocurrido es que el Sr. Sostoa, se presentó al coronel gobernador de las Prisiones de San Francisco, con objeto de cumplir la orden del Consejo Supremo, retirándose a su domicilio momentos después de verificada su presentación.

En Francia

El Senado

Paris 3.—El Senado, en su sesión de hoy, ha elegido a Mr. Fallieres presidente, por 151 votos, contra 85, que ha obtenido el exministro Mr. Constans.

Ambos candidatos eran oportunistas.

Un auto

Paris 3.—El Tribunal de Casación ha dictado un auto relativo al recurso de Picquart contra su comparecencia en el Consejo de guerra.

El auto declara que el acusado debe responder de algunos hechos ante el Consejo de guerra y de otros ante el Tribunal de Casación.—*Fabra.*

Agoncillo

Londres 3.—Un bote del trasatlántico *Labrador*, que conforme anunció esta agencia, encalló en la costa de Escocia, ha abordado a un faro aislado.

En dicho bote iban doce personas, y en tre ellas Agoncillo, las cuales desembarcaron en el faro, de donde no se atrevían a salir a causa del mal estado del mar.—*Fabra.*

Contra un impuesto

Bilbao 3.—Hoy se han practicado más de 50 embargos en medio de la mayor tranquilidad; algunos comerciantes acudieron al Ayuntamiento a pagar el impuesto.

El "Reina Mercedes"

Nueva York 3.—El crucero español *Reina Mercedes*, que se fué a pique en el combate de Santiago, ha sido puesto a flote y conducido a dicho puerto.—*Fabra.*

Los veinte millones

Washington 3.—El presidente Mac-Kinley ha sancionado el proyecto de ley votado ya por el Senado y la Cámara de los diputados relativos al pago de veinte millones de dollars de indemnización a España.—*Fabra.*

Huelga de mineros

Bilbao 3.—La huelga de los mineros no tenía importancia, como lo demuestra el que hoy han vuelto al trabajo los huelguistas.—*M.*

Situación de Manila

Londres 3.—Las impresiones sobre la situación de los americanos en Manila son cada vez más pesimistas.

La censura telegráfica impide la transmisión de los despachos que contienen noticias desfavorables a los yankees.

De los informes de Manila recibidos por correo de Hon Kong, se deduce que es cada vez más estrecho el bloqueo que por tierra han puesto los tagalos a la ciudad.

Los americanos ejercen actos del mayor rigor, temiendo que se amotinon los indios que se hallan dentro de la ciudad.

Londres 3.—*The Daily Mail* publica hoy

un despacho de Washington, anunciando que el estado de salud de Mac Kinley inspira algún cuidado.

Parece que la situación de las cosas en Filipinas afecta profundamente y que esto contribuye a agravar su dolencia.

Londres 3.—A juzgar por las noticias que se reciben de Washington, el gobierno americano trata de organizar nuevas fuerzas destinadas a Filipinas.

Al decir de algunos periódicos, los insurrectos califican de guerra santa la que han emprendido contra los americanos.—*Fabra.*

El nuevo Gobierno

Presidente del Consejo y ministro de Estado: D. Francisco Silvela.

Ministro de Gracia y Justicia: D. Manuel Durán y Bas.

Ministro de la Guerra: General Polavieja.

Ministro de Marina: General Cámara.

Ministro de la Gobernación: D. Eduardo Dato.

Ministro de Hacienda: Sr. Fernández Villaverde, marqués de Pozo Rubio.

Ministro de Fomento: Marqués de Pidal.

De otros cargos también habló el Sr. Silvela con la reina regente, anunciándola que se proponía ofrecer:

La Presidencia del Senado, al general Martínez Campos.

La Presidencia del Congreso, a D. Alejandro Pidal.

El Gobierno de Madrid, a D. Santiago Liniers.

La Subsecretaría de la Presidencia del Consejo, a D. Guillermo Rancés.

INGLATERRA y los Estados Unidos

El *Diario de la Marina* publica el siguiente artículo, que indica el estado en que se encuentran las relaciones entre ingleses y yankees, y que tiene gran interés por proceder de un periódico que está muy bien informado de los movimientos políticos de los Estados Unidos.

Dice así el diario habanero: Parece que Inglaterra se va ya convenciendo de la ineficacia de la comedia que está representando para atraer a los Estados Unidos a una alianza que le permita anular las grandes ventajas por éstos obtenidas en Asia y en América a virtud de la última guerra con España.

La campaña de reclamos y piropros inaugurada a raíz de la rota de Santiago de Cuba por el jefe del Gabinete de S. G. M., y tan activamente secundada por Mr. Chamberlain en la tribuna y en la prensa, no ha producido resultado alguno favorable entre los americanos, quienes, conocedores, como son, de la familia, de todo lo que hay de doblez en los difirambos de que venían siendo objeto por parte de sus caros primos, no se han dignado tomar nota siquiera de semejantes explosiones de efecto, contestándolas con una indiferencia rayana en el desprecio.

Mucho debe sufrir a estas horas el orgullo británico viendo no sólo desubierta su intención a través de la máscara de afecto con que pretendía sorprender al pueblo yankee, sino acogida su farsa con las más tremendas diatribas por oradores como Bouike, Cochrane que, en la *Continental League*, de Nueva York, acaba de decir, rafiéndose a la pretendida alianza: «La verdad es que hoy los ingleses nos odian y nos temen, tanto como en 1776, como una mujer degradada aborrece y desprecia a una vecina de buenas costumbres y carácter distinguido. Inglaterra tiene razones particulares para tratar de establecer una alianza con nosotros; ¡oh, sí! hoy Inglaterra es la misma nación de ladrones que en 1776; hoy nos teme más que nunca; y por más que se muestre atenta con nosotros, el pueblo americano debe ponerse en guardia contra una alianza comprometedor con Inglaterra.»

Y es lo más triste que, de la dureza de esos ataques ó de la crueldad de esa indiferencia, no consuela a la Gran Bretaña la menor nota diplomática del Gobierno de Washington que le haga concebir la más ligera esperanza de éxito en sus pretensiones, bien que por su parte renuncie también a pedir satisfacción, si no por la indiferencia con que se la trata, por los ultrajes que recibe, como si comprendiera que son merecidos, y están en su lugar una vez conocido su juego.

Pero si Inglaterra no pide satisfacciones, en cambio, según habrán visto nuestros lectores en un telegrama de la prensa extranjera que hemos publicado ayer, no se duerme en las peñas para prevenirse contra una posible ruptura que ocurrirá tarde ó temprano, indefectiblemente, en cuanto se construya el canal de Nicaragua, que es la más terrible amenaza de cuantas puede sufrir el comercio inglés.

La prisa que este gobierno se da en convertir a Kingston (Jamaica) en el arsenal naval inexpugnable, para cuyos trabajos acaba de concedérsele un crédito de 250.000 libras es-

torlina, revela que Inglaterra renuncia generosamente al papel de curulesa aliada de los Estados Unidos y se dispone a tratarlos como suele a todas las naciones de Europa, esto es, como enemigos.

No puede dársele que Inglaterra ve con malos ojos, y es natural, la apertura del Canal de Nicaragua. Cuando se inició ese proyecto, hace ya muchos años, ella fué la primera que lo combatió diciendo que ofrecía mejores ventajas para el comercio del Panamá, declaración que sirvió de mucho para que lo acometieran los franceses, creyendo que, pues contaba con su aprobación, no les faltaría el apoyo del capital inglés; pero inauguradas las obras, el capital inglés se retrajo, encontrando preferible el Canal de Nicaragua, en lo cual demostró que no le convenía ninguno de los dos, y que lo que quería únicamente era que no se abriese ni uno ni otro, porque en ambos había para él iguales peligros.

Tenia razón en pensar así Inglaterra, porque por una y otra vía el comercio americano con Asia y con Egipto se hace con infinitas ventajas sobre las que hoy tiene para explotar la América y la Oceanía; y como Inglaterra no posee en América un Gibraltar ó una desembocadura del Canal de Suez, de ahí que trate de buscarlo en Kingston, puerto que, dominando el canal de Yucatán, por encontrarse a la entrada del golfo de Méjico, puede vigilar y dar paso de estelado de los mares a todas las derrotas del Atlántico que por el canal de Nicaragua lleven el comercio de América por el Pacífico a todos los puntos del globo.

No sabemos todavía cómo recibirán los Estados Unidos los aprestos de Inglaterra y su impaciencia en tomar posiciones para el día en que el nuevo canal se construya.

En el hecho en sí nosotros encontramos suficientes motivos de alarma; pero quizá no nos convenga en estos momentos a los Estados Unidos pensar como nosotros ni darse por provocados, en razón de los difíciles problemas que hoy les distraería peligrosamente una reclamación diplomática.

De todas suertes, hay que suponer que a los políticos americanos no se les ocultan los fines que Inglaterra persigue con las obras de fortificación de Kingston y Port Royal, y sabrán interpretarlas como lo que son, a saber: la señal de que ha terminado la comedia de la alianza inglesa y que comienza con un golpe de hostilidad el drama de las competencias, los celos y las ambiciones que el Reino Unido ha presentado siempre, y hasta ahora con éxito, en todos los teatros del mundo.»

La expedición Andrée

Paris 4.—De las investigaciones hechas por las autoridades rusas, resulta completamente falsa la noticia de haberse encontrado en Siberia el globo con que Andrée emprendió su expedición al Polo Norte.

La verdad es que no hay huella alguna del indicado aerostato.

De política

Consejo de ministros

MADRID 5. Se reunió a las diez de la noche en la Presidencia, para ocuparse de cuestiones de alto personal.

Por la tarde el Gobierno había acordado los siguientes nombramientos: Señor Subsecretario de la Presidencia.—Señor Rancés.

De Guerra.—General Capdepón.

De Gobernación.—Marqués de Leizaola.

Gobernador civil.—Sr. Liniers.

Director general de Comunicaciones.—Marqués de las Cuevas de Becerro.

De Administración local.—Sr. Aparicio.

De Instrucción pública.—Sr. Hinojosa.

De Obras públicas.—Sr. Catalina.

De Agricultura, industria y comercio.—Baron del Castillo de Chirel.

Y del Instituto geográfico y estadístico.—General Cerero.

Por la noche quedó aprobada la designación del subsecretario de Hacienda, a favor del Sr. Osma, como asimismo la de los señores Castell y Allende de Salazar para dos de las direcciones de este ministerio.

El Sr. Gasset, director de *El Imparcial*, que por sus campañas en favor de los señores Silvela y Polavieja tiene bien merecido un puesto como el que se le ofrecía, no se encuentra con fuerzas para ser alcalde de Madrid.

De ello dió cuenta el presidente en el Consejo de anoche, y admitida la renuncia, quedó autorizado el Sr. Silvela para nombrar alcalde.

Anoche se aseguraba que el cargo será ofrecido al marqués de Cabriñana.

El Consejo se enteró de que el general Cámara no aceptaba la cartera de Marina.

El jefe del Gobierno someterá hoy a la aprobación de la reina la designación del Sr. Gómez Imaz, para ocupar el ministerio vacante.

Acordó el Consejo acudir a las Cortes mañana lunes.

Primero en el Senado y después en el Congreso, leerá el decreto suspendiendo las sesiones.

Después se fijará la fecha de la publicación del decreto de disolución de Cortes.

El martes publicará la *Gaceta* los nombramientos de los nuevos ministros.

El ministro de Hacienda indicó algunas importantes cuestiones relacionadas con la liquidación del ministerio de Ultramar.

Teniendo en cuenta el Gobierno que estas cuestiones afectan esencialmente al ministerio de Hacienda, acordó el Consejo que entienda en cuanto se relaciona con dicha liquidación el Sr. Fernández Villaverde, proponiendo las resoluciones al Gobierno.

Hizo el Consejo algunas indicaciones relacionadas con los preparativos de campaña electoral.

Los ministros declaran que el Gobierno tiene los propósitos de no suspender Ayuntamientos ni concejales enemigos, de verificar las elecciones en el plazo más breve posible y de procurar la representación de todas las fuerzas sociales en el Parlamento.

Ocupó largo rato la atención del nuevo Gobierno, el estudio de la situación de los prisioneros en Filipinas, y de los medios de conseguir cuanto antes su libertad.

De esto habían hablado los Sres. Sagasta y Silvela en su entrevista de anteanoche, informándose el jefe del ministerio del estado del asunto y de cuanto para solucionarlo había hecho al Gobierno liberal.

Los antecedentes son conocidos. Aguinaldo pidió a España, a cambio de la libertad de los prisioneros, cinco mil fusiles Mauser, tres millones de cartuchos, dos piezas de artillería, dos cañoneros y quinientos mil duros.

Hízole saber el Gobierno liberal, que ningún elemento de guerra podía darle sin exponerse a un nuevo conflicto con los Estados Unidos.

Sólo, pues, podían pactar sobre la base del dinero.

Ante la respuesta formuló Aguinaldo otra pretensión, exigiendo siete millones de duros en oro.

El gobierno del Sr. Sagasta le ofrece dos millones, Aguinaldo insistió en los siete, y así están las cosas al ocurrir el cambio político.

Al ministerio actual le preocupa, como preocupaba al anterior, ese enorme sacrificio que se pide al Tesoro de la Península.

Pero mientras tanto, hallanse seis mil españoles sufriendo todos los rigores y todos los peligros de un largo cautiverio, y fuerza es que esa lamentabilísima situación tenga un término lo más rápido posible.

Ese es el propósito manifestado anoche por el Gobierno, y al efecto acordó dirigir nuevas instrucciones al general Ríos y valerse al mismo tiempo de la mediación de otras personas que pueden ejercer influencia cerca de Aguinaldo, para que acaben las negociaciones y los prisioneros recobren la libertad.

El Sr. Dato informó en Consejo de aspecto que ofrece el orden público.

Los carlistas, tranquilos durante una temporada, se agitan algo desde hace pocos días en el Maestrazgo y en las montañas de Cataluña.

En la frontera francesa se encuentran unos dos mil prófugos, que no ha sido posible conseguir que vuelvan a España, a pesar de los dos indultos concedidos.

Pero en una y en otra parte se ejerce la debida vigilancia, y con esto cree el señor Dato que está conjurado el peligro.

En cuanto a otros elementos, no tiene el Gobierno ni el menor indicio de que haya trabajos para alterar el orden.

Desde que por el Tratado de paz perdió España su dominación en Filipinas, entabláronse gestiones entre los Gobiernos de Madrid y Berlín, para la cesión en venta de las posesiones que España conserva en las Carolinas, las Palaos y Joló.

El Sr. Silvela no ha hecho otra cosa que indicarlo a sus compañeros, anunciándoles que pronto les dará cuenta de la resolución que, a su juicio, proceda.

Sagasta y Romero Robledo

Estuvo ayer en casa del jefe del partido liberal el Sr. Romero Robledo, quien, al estrechar la mano del Sr. Sagasta, dijo: «Vengo a saludar a los desgraciados.»

«No; desgraciados, no; caídos—le replicó con viveza el expresidente del Consejo.»

El Sr. Romero Robledo se refirió seguidamente a la solución de la crisis, diciendo que le había sorprendido, porque no era ese el final que él tenía motivos para esperar después de ser consultado por la Reina.

«Los hechos, continuó diciendo, han venido a sellar por mi parte una perfecta inteligencia con usted, a la que llevo sin miras personales, sin solicitar nada, ni esperar nada, sino porque mis convicciones, mi temperamento, me llevan a la lucha en contra de la reacción imperante y en defensa de la libertad.»

Estoy a las órdenes de usted para cuanto de mí quiera, y Dios sabe que no es el arrebató el que me mueve.

A la sorpresa ha seguido la tranquilidad muy segura del porvenir.

Tal es lo sosegado de mi ánimo, que ni aun siquiera está necesario apresurar acuerdos para una coalición de todos los elementos liberales.

La coalición la impondrá el mismo Gobierno con sus actos.

Basta fijarse en la composición del ministerio para estar seguro de que sus pro-

vocaciones han de unir en una acción común a los liberales y demócratas de todos los matices.

La batalla ha de librarse entre el ultramontanismo y la libertad, y espero que el país responda para sacar a salvo los principales fundamentos de derecho en que descansa esta sociedad democrática.

A todas esas manifestaciones del señor Romero Robledo asintió el jefe del partido liberal, quien le dió gracias muy expresivas por el concurso que le ofrecía.

La entrevista terminó cambiándose frases muy afectuosas.

Lo del Santo sepulcro

Esta tarde se reunirán en el Senado los senadores y diputados del grupo que dirige el duque de Tetuán, a fin de adoptar acuerdos políticos importantes para el porvenir.

Procesos de la guerra

MADRID 5. Ayer, a las once de la mañana, ingresó en las prisiones militares el contralmirante Sr. Montojo, ocupando la celda número 3 de la galería principal.

Las otras tres celdas de dicha galería están ocupadas por los generales Jáudenes, Toral y Sostoa.

Según noticias, el general Montojo ha presentado en el Tribunal Supremo de Guerra y Marina un escrito solicitando la revisión del auto de prisión.

Un periódico ha oído asegurar que a consecuencia de las últimas declaraciones prestadas en el proceso que instruye el Consejo Supremo de Guerra y Marina sobre la capitulación de Manila, no sería extraño se dictase auto de procesamiento contra un general.

Noticias

MADRID 5.

Dos inteligentes obreros de Bilbao han ofrecido a la Compañía de ferrocarriles del Norte una locomotora de mayor potencia, más ligera y más económica que las conocidas hasta hoy.

Como no es movida por el vapor ni por la electricidad, reportará, según dicen, grandes ventajas.

Los mismos obreros tienen solicitada patente de otro invento, que consiste en un automóvil de doce asientos, que alcanza una velocidad de 47 kilómetros por hora en tierra, y una rápida marcha en el agua.

Es movido por un motor de petróleo, con un gasto muy reducido.

El martes llegó a Marsella, a bordo del *Yang-Tse*, la reina de Madagascar Rana valo III, a quien ha acompañado en el viaje el capitán de infantería Mr. Bonnefoy.

Con la reina ha llegado una comitiva compuesta de once personas, entre ellas su tía Raznazindrazana, su hermana Rasen dranoro, una sobrina de dos años llamada Razafinandriamanitra, cuya madre ha muerto en la isla de la Reunión, y un secretario-interpretador, Juan Bautista Razafin drazaka.

Durante la travesía la reina, que se ha mostrado muy reservada, ha sabido atraer a las simpatías de todo el pasaje.

Ranavalo tiene 30 años y ostenta cierta elegancia. Es delgada, de débil complejión, de estatura algo más que la mediana y de aspecto sumamente dulce.

Al desembarcar, llevaba un traje de seda verde, ricamente adornado, y un precioso sombrero con plumas y guarnecido de rosas.

Debía salir para Argel al día siguiente de su llegada a Marsella, pero hubo que adoptar nuevas disposiciones, aplazando el viaje hasta hoy sábado «a causa», según dice un despacho de *Le Petit Journal*, de que tanto Ranavalo como los personajes de su comitiva, están enfermos, por la absorción de una excesiva cantidad de bebidas alcohólicas.

Vamos, que han tomado una papalina. Dicese que Ranavalo trae en su equipaje más de diez millones en alhajas.

Durante su estancia en Marsella se hospedó en el hotel de las Colonias, cuyo primer piso se le había reservado.

Hace cosa de año y medio comenzó a notarse en Jerez que desaparecían muchos perros, y con preferencia los mastines ó de gran tamaño; de algunos ranchos y cortijos faltaron perros, y por averiguaciones que algunos dueños de éstos hicieron, pudo saberse que los canes eran robados para llevarlos al campo de Gibraltar, donde los daban al contrabando de tabaco.

Entre los perros robados fué uno de un rancho de Berlanga, hermoso animal de gran corpulencia, cuya desaparición sintió mucho el amo; el martes último, después de diez y nueve meses de ausencia, se presentó el perro en el rancho, haciendo muchos festejos a su amo, que lo recibió con la consiguiente alegría y con no poca sorpresa,

porque el perro traía perfectamente acondicionada sobre el lomo una especie de albarda que contenía nada menos que 16 libras de tabaco.

Insólito es decir que el dueño del perro celebró la vuelta del animal y se alegró también de poder fumar gratis algunos meses.

Copiamos de un periódico de Alcoy las siguientes líneas que revelan cierto humorismo macabro:

«Dos soldados repatriados que llegaron el martes, dieron una broma a su familia, que así como tuvo excelente resultado hubiera podido producir efecto contrario.

En una casa de las afueras de la ciudad les proporcionaron dos disfraces, y con ellos se fueron a sus respectivos domicilios. Como sus familias no les esperaban, ni tenían noticias de su llegada, se vieron agradablemente sorprendidas cuando los repatriados se quitaron las caretas, desarrollándose entonces un cuadro verdaderamente conmovedor.

En el sitio dominado *El cerrillo del Rastro* ocurrió anoche a las once un sangriento suceso.

Eduardo San José Expósito y Antonio García Loñs, acompañados de otros tres sujetos, desconocidos hasta ahora de las autoridades, estuvieron bebiendo aguardiente en una tienda de la calle de Embajadores.

En la conversación amistosa que llevaban los individuos en cuestión se mezclaba el nombre de una mujer de mal vivir amiga de Eduardo.

Tranquilamente los cinco bebedores salieron de la tienda, y algunos pasos después de ésta Expósito y García discutieron acaloradamente respecto de la fidelidad de la mujer de quien se había hablado.

Antonio, hombre fuerte y de elevada estatura, amenazó con pegar a su contrario una bofetada, y Eduardo, lleno de indignación, desafió a su rival a que cumpliera su oferta.

Los dos combatientes fueron desafiados al Cerrillo, y el amante de la mujer en cuestión arrebató navaja en mano contra Antonio García, infiriéndole una herida en el costado izquierdo, interesándole el pulmón.

Eduardo, cuando vio que su contrario había caído al suelo, se dio a la fuga, creyendo que nadie lo había visto, pero uno de los que estuvieron bebiendo con él en la calle de Embajadores dio aviso de lo ocurrido a una pareja de seguridad, la cual de tuvo al agresor.

Al ser detenido no negó su delito y aseguró que el herido le dio una bofetada.

Antonio fué trasladado a la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa, donde fué curado de primera intención.

El juez de guardia, al tener conocimiento del suceso, se trasladó a la referida casa benéfica e intentó tomar declaración al herido, pero su estado era tan grave, que no pudo decir ni su segundo apellido.

Los médicos desconfiaban de que pudiera salvar su vida.

El agresor pasó al juzgado de guardia confirmando cuanto dijo a los guardias al ser detenido.

Según parece, Eduardo es repatriado de Cuba y hace tres días salió de la Cárcel Modelo de cumplir quincena.

Las Palmas 4.—Con rumbo a Puerto Rico ha salido de este puerto el vapor correo *San Ignacio*, de la Compañía Transatlántica.

Habana 4.—Ha zarpedó de aquí para Puerto Rico el vapor correo *San Francisco*, de la Compañía Transatlántica.

Suez 4.—Hoy sábado ha salido de este puerto para Aden el vapor correo de la Compañía Transatlántica *Ciudad de Cádiz*.

Entre las estaciones de Almodóvar y Posadas ha ocurrido un tristísimo accidente ferroviario, que ha producido penosa impresión en esta ciudad.

Al pasar un tren de viajeros por el puente del río Guadiato, la portezuela de uno de los coches fué arrancada por el barandal de dicho puente, cayendo sobre la vía el revisor del tren D. Héctor Cortés, quien fué arrastrado durante largo trecho, por haberse enganchado el pie derecho en el estribo del vagón.

El herido ingresó en el Hospital de Córdoba, en donde le ha sido amputada la pierna derecha y los dedos de la mano izquierda.

operación sigue su curso regular. La temperatura es de 37 grados.

Roma 3.—Con motivo de ser hoy aniversario de la coronación del Papa, numerosos prelados, diplomáticos y notabilidades de Roma, inscribiendo su nombre en las listas del Vaticano.

Roma 3.—El parte facultativo de las 5 45 de la tarde, referente a la salud de Su Santidad, dice que el enfermo pasó el día bien y sin dolores. La temperatura acusa 37 grados.

Los médicos hacen constar que las condiciones intelectuales y físicas del Papa son excelentes.

El cardenal secretario de Estado ha dirigido a numerosos personajes residentes en esta capital, la carta siguiente: «Me apresuro a notificaros que el estado del Santo Padre es hoy completamente satisfactorio.» Firmado, Rampolla.—*Fabra*.

Roma 4 (5 t.)—Su Santidad León XIII ha permanecido hoy levantado desde la una a las tres de la tarde. El personal del Vaticano considera vencida la crisis.

El parte oficial de los médicos dice que el Papa ha permanecido fuera del lecho dos horas, sin experimentar malestar alguno. Temperatura, 37 grados.—*Fabra*.

EL "CHERIBON,"

Valencia 4.—Ha llegado el buque *Cheribon*, conduciendo al regimiento de Luchana y al escuadrón de Sesma.

También vienen varias señoras. Manda la expedición el coronel D. Eusebio Boix.

Ha empleado el barco en la travesía 26 días, sufriendo fuertes temporales que causaron graves averías en otros buques vistos desde el *Cheribon*.

Durante la travesía fallecieron dos soldados y nació un niño.

Los expedicionarios vienen en buen estado de salud.

Traen siete enfermos, dos muy graves. Al salir de Cienfuegos vieron los pasajeros, desde la cubierta, un cartelón enorme, que enarbolaban en la playa, y en el cual se leía esta frase: A puntapiés.

Se cogió una fotografía de la última bandera española que regresa de Cuba.

Se han desarrollado en los muelles escenas muy conmovedoras, porque la mayoría de los soldados son valencianos y les esperaba sus familias.

La tripulación francesa del *Cheribon* ignoraba la muerte de Félix Faure. Al comunicárseles la noticia izaren bandera negra.

Los repatriados

Barcelona 4.—Han celebrado un meeting 250 repatriados de los ejércitos coloniales.

Reinó orden completo, pronunciándose varios discursos, en todos los cuales se abogó porque el Gobierno legalice la situación de los licenciados de Ultramar residentes aquí, ó, que cuando menos, se les abone 50 duros, a cuenta de sus alcances, como se hace con los domiciliados en Madrid.

Quedó nombrada una ponencia, para que redacte la exposición que ha de ser dirigida al Gobierno.

El Sr. Paraiso en Valladolid

Valladolid 4.—Ha llegado D. Basilio Paraiso, siendo recibido por un público numeroso.

Al llegar al hotel del Siglo, donde hospeda, se asomó al balcón, requerido por los aplausos de sus acompañantes, y dijo que aquellos aplausos eran para la Asamblea que ha encarnado los deseos del pueblo.

Esta noche se le obsequiará con una serenata y mañana con una velada en el Círculo Mercantil.

El lunes se celebrará un banquete al que solo asistirán las Juntas directivas de las Corporaciones mercantiles y agrícolas.

La mañana ha sido en la población la de un día de fiesta. Estudiantes, obreros, industriales y comerciantes han faltado a clases, tiendas y talleres para asistir al recibimiento.

El Círculo Mercantil ha tenido todo el día colgaduras en sus balcones.

Filipinas

Washington 4.—El general Otis, contestando a la pregunta que le hizo el gobierno de Washington sobre si era cierto que los insurrectos filipinos habían hecho prisioneros a algunos soldados americanos, telegrafía que no hay ninguno absolutamente en poder de aquellos.

Añade que desde el día 4 de Febrero último se han hecho al enemigo 1.500 prisioneros.

El presidente Mac Kinley ha dado un decreto nombrando al general Otis mayor general del ejército de los Estados Unidos.

Actitud del Japon

Parece confirmarse que el Japon, aprendiendo a maravilla las lecciones que le dieron los Estados Unidos cuando la insurrección cubana, fomenta la rebelión de los filipinos y los auxilia con armas, municiones, hombres, consejos y demás elementos apropiados para la lucha.

Ya se quejan los yankees de la conducta de los japoneses, y les parece conducta censurable la que, por ellos realizada, les parecía muy en armonía con los principios de moralidad que predicaban.

El Coronel Kasutna y otros jefes japoneses, al igual de lo que hicieron los yankees en Cuba, se han alistado en el ejército filipino y combaten a los americanos, efendiendo la emancipación de sus compañeros de raza, tratados por los americanos como que si fuesen bestias, según aseguran Aguinaldo y demás generales filipinos.

No contentos con eso, han enviado al Archipiélago 30 cañones y 30.000 fusiles, y no pasa día sin que en algún puerto de Luzón ó Bisayas aligen algún cargamento de contrabando de guerra, lo cual ha obligado a Dewey a pedir numerosos barcos de guerra, para poder mantener estrecha vigilancia en los mares de aquellas islas.

Mercados

BARCELONA

Habichuelas del reino a 39,50 pesetas los cien kilos.

Extranjeras 29,50 a 38, según procedencia. Vinos de Aragón, Alicante y Huelva de 20 a 26 pesetas carga.

De la Mancha de 10 a 24. Otras clases de 17 a 23.

Aceites de Andalucía y Lérica de 2,50 a 21 pesetas los ciento quince kilos.

De Tortosa de 20,50 a 30. Bajo Aragón de 27 a 31.

Ribera de Ebro de 19,50 a 20,50.

RIOSECO

Trigo 46 a 47 reales fanega de 94 kilos. Cebada 22.

Harinas, sistema completo de cilindros de 18 a 21 reales la arroba.

Idem tercera y cuarta de 9,25 a 11 reales. Salvados de 7 a 8 reales arroba.

En esta semana han salido por ferrocarril 192.293 kilos de harina, 138.000 de trigo y de salvados 4.630.

SEVILLA

Trigo extremeño de 15,50 a 16 pesetas fanega.

Idem del país de 14 a 14,50. Idem tremes de 13,50 a 14.

Cebada de 5,75 a 6. Avena de 3,75 a 4.

Alpiste 9,5. Maíz 9,50 a 10.

Harinas, primera 5,5 a 5,75 pesetas arroba. Idem segunda 5,25 a 5,50.

Tercera 3,75 a 4. Garbanzos de 15 a 17,50 pesetas fanega.

Habas 9,50 a 10. Xeros 9.

Vino de 16 a 18 pesetas hectolitro. Aguardiente de 150 a 190.

Alcohol de 115 a 125. Aceite 9,25 a 9,6 arroba.

Naranjas 15 pesetas millar. Patatas de 2 a 2,5 pesetas arroba.

En la mayoría de los cereales y legumbres se nota una baja considerable debida a la escasa demanda y al excelente aspecto que presentan los campos.

Los aceites sostienen los precios, siendo activa la demanda.

Pasan de 2,00 arrobas de aceite los que han entrado en la capital durante esta semana.

Efemérides gloriosas

Defensa de Vendrell

5 DE MARZO DE 1874

Esforzada fué la defensa que de esta plaza hicieron las escasas fuerzas liberales que en ella había y la del paisanaje cuando el 5 de Marzo de 1874 la atacaron los carlistas. Estos mandados por Tristany, consiguieron, tras muchos esfuerzos, penetrar en la ciudad y posesionarse de la Casa Ayuntamiento y otros edificios; pero lo que no pudieron lograr fué apoderarse de la iglesia, defendida tenazmente por 70 valientes que en ella habían buscado desesperado refugio.

Las tropas de Tristany colocaron un cañón en la boca-calle del Mar, para batir el tambor construido a la puerta del templo; mas ante el heroísmo de los defensores resultó baldío tan extremo recurso, como también que el enemigo les pidiera diferentes veces parlamento, y ni al incendio que comenzaba a devorar con sus llamas la iglesia le intimidó, persistían, por el contrario, firmes en su valerosa actitud.

Pero lo que no logró el esfuerzo de los contrarios, ni sus promesas, ni un incendio, lo consiguieron las suplicas de las mujeres y los llantos de los niños; el comandante militar, sintió compasión por aquellas débiles e inteligentes criaturas, y por salvarlas accedió a la capitulación que concertaron con Tristany varios

vecinos en términos honrosos para los bravos defensores de Vendrell.

Rendición del fuerte de Jaujilla (México)

6 DE MARZO DE 1818

El fuerte de Jaujilla era a fines de 1817 el único punto que los rebeldes de Nueva España (México), conservaban en su poder. El patriotismo y el valor heroico de nuestros soldados, había llevado a las armas españolas de triunfo en triunfo, hasta el extremo de encerrar en una fortaleza los únicos insurrectos que en armas había, en unión del titulado gobierno de la república.

La fortaleza de Jaujilla tenía no poco de inexpugnabilidad, tanto por su situación como por sus obras de defensa; esto no obstante, la empresa de tomarlo fué confiada a un puñado de hombres, vencedores en cien combates, en la firme convicción de que el éxito más lisonjero había de coronarla.

El coronel Aguirre fué el encargado, con seiscientos soldados, de apoderarse del último baluarte de la rebelión, llegando a las cercanías de Jaujilla en los últimos días de Febrero de 1818. La primera operación que llevó a cabo fué desecar el terreno que en derredor del fuerte, habían inundado los rebeldes, cambiando el curso del río Zacapo. Vencida tan importante dificultad y redibido un refuerzo de seiscientos infantes, cincuenta caballos y algunas piezas de artillería, a las órdenes del comandante Barradas, comenzó el fuego por ambas partes con gran actividad, logrando los nuestros en muy poco tiempo grandes ventajas, contándose entre ellas la de rechazar a las tropas insurrectas que por dos veces pretendieron socorrer a las del fuerte. Todo esto influyó grandemente en el ánimo de los rebeldes, motivo por el cual a la primera invitación que les hizo el coronel Aguirre se acogieron al indulto, entregando la fortaleza el 6 de Marzo de 1818.

El BACHILLER ALONSO DE ZAMORA

Ecos del extranjero

Francia é Inglaterra

El corresponsal del *Standard* en París asegura que, en lo que se refiere al asunto de Mascate, no se encuentra animado el Gobierno francés de sentimiento alguno hostil hacia la Gran Bretaña. El Gobierno francés bien sabía que Inglaterra había obtenido un depósito de carbón en Mascate; pero ignoraba si la concesión había sido otorgada al Gobierno inglés ó a un súbdito británico.

Francia no ha solicitado jamás concesión alguna territorial en la costa de Mascate; pide no más que ser tratada en condiciones idénticas como lo es en Inglaterra, en virtud de la convención de 1862; y de hecho, tanto lord Salisbury como M. Cambon, habían ya abordado ya la cuestión de Mascate mucho antes que interviniera en la misma el Almirante Douglas.

Añade el corresponsal que la cuestión será arreglada amistosamente y sin dificultades de ninguna clase. Los dos Gobiernos comprenderán solemnemente a respetar la integridad del territorio de Mascate; pero el Gobierno francés encuentra convencido de que la influencia británica debe ser la preponderante, atendiendo a la proximidad de Mascate a Imperio de la India.

En China

El príncipe de Gales se dirige a Italia, de cuya nación se espera que ayude a Inglaterra contra Rusia.

La opinión pública inglesa censura al gobierno por haber tolerado el reparto de China, sin atender debidamente a los intereses del comercio inglés en el imperio, a pesar de ser más considerable que el de todos los demás países de Europa y América juntos.

Irrita muy particularmente a los ingleses que se haya permitido a los rusos avanzar hasta el mar Amarillo, invadiendo toda la Manchuria.

El *Times* y el *Morning Post* recomiendan la convocatoria de una Conferencia, en la que se fije la situación de cada una de las potencias en China.

Un despacho de Pekín que publica el *Times* contiene la importante noticia de haber presentado el ministro de Italia al Trongli Yamen la petición de la bahía de Sanun, situada en la costa de Chekiang, que aquella nación utilizara para depósito de carbón y estación naval, con el mismo título que Alemania la de Hiao-Chen.

Frente a la costa pedida por los italianos hay tres islas que también pasarán a pertenecerles. Tendrán así mismo derecho a construir un ferrocarril que irá a la bahía de Sanun al lago Poyang. Se aplicará a los productos de Italia la tarifa más favorable y se reconocerá que la esfera de influencia de esta nación comprenderá toda la provincia de Che Kiang.

Apoya la exigencia del ministro italiano un crucero de guerra anclado en la bahía de Sanun.

El ministro de Bélgica ha pedido al Longli Yamen la concesión de un territorio en Hangken.

El gran mo Hoang ó Amarillo, famoso

por sus terribles inundaciones, se ha desbordado, causando gran número de víctimas y aislando una extensa comarca.

A consecuencia de este desastre han quedado reducidas a la miseria dos millones de personas, que carecen en absoluto de medios de subsistencia, hallándose en peligro de morir de hambre.

Es probable que las complicaciones últimamente surgidas y que tanto han acelerado el reparto de China, decidan a Alemania a apoderarse de Kiang Tung.

Catástrofe ferroviaria

Ampliando las noticias llegadas por telégrafo, escriben a un periódico de Barcelona desde Bruselas lo siguiente:

«Dos trenes de viajeros, uno parado y otro corriendo a toda máquina, chocaron en la pequeña estación de Forest, situada a cuatro kilómetros de distancia de Bruselas.

El choque fué espantoso. La locomotora del tren rápido aplastó por completo los dos últimos coches de un tren que se hallaba detenido en la misma vía.

Fueron recogidos 24 viajeros muertos ó moribundos, y el número de heridos no baja de 50. Las víctimas eran, en su mayoría, dependientes que se dirigían a sus despachos, y jóvenes que concurrían, en el concepto de maestras o de alumnas a las escuelas municipales.

Al recibir la primera noticia del siniestro, se difundió por esta capital una profunda emoción de tristeza; pero luego todos los carruajes fueron tomados por asalto y millares de curiosos acudieron durante todo el día al sitio de la catástrofe.

Los primeros que llegaron a él contemplaron un espectáculo tan horroroso que la pluma no puede describirlo. Entre los restos amontonados debajo de la locomotora, que está aplastada todavía con su enorme masa, aparecían cuerpos humanos, horriblemente mutilados, miembros esparcidos, cadáveres decapitados, etc.

Para la mayoría de aquellos desdichados, la muerte fué instantánea; pero algunos respiraban todavía, especialmente una joven, a la que no pudo sacarse de entre los escombros sino haciéndole allí mismo la amputación de una pierna; pero sólo sobrevivió algunos minutos a la operación. Más extraordinario fué el caso de una institutriz de veinte años, la cual fué encontrada con vida en medio de un grupo de cadáveres. Fueron indispensables más de tres horas de incansante trabajo para sacarla de debajo de la locomotora, la cual estaba sostenida por un montón informe de restos ensangrentados. Dicha joven sólo sufrió algunas ligeras heridas, y se cree que se salvará.

Cuando ocurrió el siniestro reinaba una espesa niebla.

Esta fué, según se dice, la causa originaria de la catástrofe, porque el maquinista del tren que marchaba a toda velocidad, pretendió haber divisado las señales que debían advertirle que la vía no estaba libre.

Temperatura

A las ocho de la mañana, 2 grados
A las doce, 6.
A las cuatro de la tarde, 2.
Máxima, 7.

FONDOS PUBLICOS

	Del 3	Del 4
4 00 PERPETUO INTERIOR		
Fin corriente.....	53 10	56 25
Idem fin próximo.....	52 75	55 75
Serie F 15 50, 100 pts. nomls.	53 15	56 9
» E. de 25,000 »	53 30	56 60
» D. de 12,500 »	53 10	56 60
» C. de 5,000 »	55 60	58 60
» B. de 2,500 »	56 85	60 00
» A. de 500 »	57 10	60 00
» G y H. de 100 y 200.....	58 20	60 00
En diferentes series.....	56 40	59 00

100 PERPETUO EXTERIOR

Serie F. de 24,000 pts. nomls.	57 90	62 85
» R. de 12,000 »	57 90	62 80
» D. de 6,000 »	57 90	62 85
» C. de 4,000 »	58 10	63 00
» B. de 2,000 »	57 90	63 00
» A. de 1,000 »	57 90	63 00
» G y H. de 100 y 200.....	59 50	63 75
En diferentes series.....	58 30	63 00
Partidas de 50,000 pts. nomls.	59 00	63 00
Id. de 100,000 »	57 9	63 11

4 00 AMORTIZABLE

Serie E. de 25,000 pts. nomls.	65 30	67 40
» D. de 12,500 »	65 30	67 50
» C. de 5,000 »	65 30	67 60
» B. de 2,500 »	65 40	67 65
» A. de 500 »	67 00	71 00
En diferentes series.....	65 00	67 00
Obligaciones del Tesoro (serie A).....	101 00	101 30
Idem id. (serie B).....	101 00	101 30
Idem de Aduanas interés 5 00 anual, nomls. 1 a 1.600.000.	81 75	99 60
Idem hasta 10,000 pts. nomls.	91 75	99 60
Billotes de Cuba (1858).....	50 50	53 60
Idem hasta 1.000 pts. nomls.	50 50	53 60
Billotes de Cuba (1859).....	41 65	46 40
Idem hasta 10,000 pts. nomls.	41 75	46 40
Obligaciones Filipinas 6 00.....	59 50	63 50
Idem hasta 10,000 pts. nomls.	59 50	63 50
Cédulas hipotecarias al 5 00.....	105 75	105 75
Idem al 4 00.....	100 90	102 50
Acciones Banco de España.....	339 00	365 20
Com. Arrend. de Tabacos.....	103 50	103 50
S. de elect. de Chamberí.....	103 50	103 50

CAMBIO

Londres vista.....	33 0
Paris vista.....	21 60

Enfermedad del Papa

Roma 3.—El padre Martín, general de los jesuitas, ha llegado a esta capital.

Roma 3 (10 m.)—El Papa sigue mejor. En el Vaticano se espera un pronto y completo restablecimiento.

Roma 3 (12,5 t.)—El último parte sobre el estado de Su Santidad, dado por los médicos, dice en resumen:

El augusto enfermo ha pasado la noche tranquilamente. Todas las funciones son normales.

La curación de la herida causada por la

